
    العيـن

  باب الغين والتاءوالميم معهما غ ت م يستعمل فقط .

 غتم : .

 الغُتْمةُ : عُجْمةٌ في المَنْطِقِ .

 ورجلٌ أَغْتَمُ وغُتْمِيٌّ أي لا يُفْصِحُ شَيئاً . باب الغين والظاء واللام معهما غ ل

ظ يستعمل فقط .

 غلظ : .

 غَلُظَ الشَّيْءُ غِلَظاً فهو غَليظٌ .

 واستَغْلَظَ النَّبات والشَّجَرُ .

 وأغْلَظْتُ الثَّوْبَ : وَجَدْتُه غَليظاً واستَغْلَظْتُه : تَرَكْتُ شِراءه لغِلَظِه

.

 والتَّغليظُ : الشِّدَّةُ في اليَمين .

 وغَلَّظْتُ عليه وأغْلَظْتُ له في المنطق .

 وأمر غَليظٌ . بابُ الغين والظاء والنون معهما غ ن ظ يستعمل فقط .

 غنظ : .

 الغَنْظُ : الهَمُّ اللاّزِمُ .

 تقول : إنَّه لَمغْنُوطٌ أي : مَهْمُومٌ .

   وقد غَنَطهَ الأمر يَغْنِطُه ويَغْنُطُهُ وهو أشَدُّ
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